
ATA  DA  2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE EXTENSÃO E 
CULTURA DO DIA 28/6/2022 

 

   

 

Aos vinte e oito dias de junho de dois mil e vinte e dois, às oito horas, reuniu-se, o 1 

Conselho de Extensão e Cultura (CONEC) da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, 2 

por videoconferência, no endereço: meet.google.com/xbi-wbrh-eab, sob a 3 

presidência da Pró-Reitora de Extensão e Cultura, professora Christiane Maria 4 

Barcellos Magalhães da Rocha, com a presença dos conselheiros: Daniela 5 

Meirelles Andrade, Dione Andrade Lara, Gabriela Cristina Braga Navarro, Heloisa 6 

Oliveira dos Santos, Joaquim Quinteiro Uchôa, Luiz Antônio Lima, Paulo dos 7 

Santos Pompeu, Priscilla Rochele Barrios Chalfun, Aline da Cunha Miranda, 8 

Rodrigo Ferreira de Moura, Priscila Carneiro Valim Rogatto.  Os conselheiros 9 

Rony Antonio Ferreira, Lucas Rocha Vieira e Angélica Terezinha Barth Wouters 10 

justificaram suas ausências. Na sequência, em cumprimento à pauta da reunião, 11 

foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro: Aprovação da ata da primeira 12 

reunião Conselho de Extensão e Cultura, ocorrida no dia vinte e seis de abril de 13 

dois mil e vinte e dois. Aprovada. Segundo: Referenda da Portaria 008/2022, que 14 

aprovou a alteração de coordenação constante no plano de trabalho do convênio 15 

no 022/2022, intitulado: Fortalecimento das atividades de extensão do Laboratório 16 

de Análise Foliar do Departamento de Química, celebrado entre a Universidade 17 

Federal de Lavras (UFLA) e a Fundação de Desenvolvimento Científico e Cultura 18 

(FUNDECC). Aprovada. Terceiro: Referenda da Portaria 009/2022, que aprovou a 19 

alteração de carga horária da equipe constante no plano de trabalho do convênio 20 

no 021/2022, intitulado: Fortalecimento das atividades de extensão do Laboratório 21 

de Fertilizantes e Corretivos do Departamento de Química, celebrado entre a 22 

UFLA e a FUNDECC. Aprovada Quarto: Referenda das Portarias 010/2022, 23 

011/2022, 012/2022 e 013/2022, que aprovaram a participação de servidores da 24 

PROEC em projetos submetidos à Chamada 005/2022 da FAPEMIG. Aprovada. 25 

Quinto: Referenda da Portaria 007/2022, que aprovou o subprojeto intitulado: 26 

Circuito UFLA de corrida de rua 2022, o qual integrará o Convênio no 108/2018, 27 

celebrado entre a UFLA e a FUNDECC, que tem por objeto viabilizar o projeto de 28 

extensão: Fortalecimento das atividades de extensão na Universidade Federal de 29 

Lavras. Aprovada. Sexto: Referenda da Portaria 014/2022, que aprovou o 30 

subprojeto intitulado: III Simpósio de Pesquisa em Educação, o qual integrará o 31 

Convênio no 108/2018, celebrado entre a UFLA e a FUNDECC, que tem por objeto 32 

viabilizar o projeto de extensão: Fortalecimento das atividades de extensão na 33 

Universidade Federal de Lavras. Aprovada. Sétimo: Aprovar o subprojeto: Núcleo 34 

de Estudos em Fruticultura, o qual integrará o Convênio no 108/2018, celebrado 35 

entre a UFLA e a FUNDECC, que tem por objeto viabilizar o projeto de extensão: 36 

Fortalecimento das atividades de extensão na Universidade Federal de Lavras. 37 

Aprovada. Oitavo: Aprovar o subprojeto: Curso Intensivo de Fisioterapia 38 

Veterinária, o qual integrará o Convênio no 108/2018, celebrado entre a UFLA e a 39 

FUNDECC, que tem por objeto viabilizar o projeto de extensão: Fortalecimento 40 

das atividades de extensão na Universidade Federal de Lavras. Aprovada. Após 41 

algumas sugestões dos conselheiros foi definido que a Câmara de 42 

Assessoramento de Assuntos de Extensão e Cultura fará uma pré-análise dos 43 

instrumentos jurídicos e nos casos de urgência estes serão assinados com “ad 44 

referendum” e referendados em reunião deste Conselho. Nono: Aprovar o 45 
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relatório técnico parcial do convênio 165/2018 - Estruturação da Editora UFLA, 1 

referente ao período de 1/11/2021 a 30/4/2022. Aprovado. Décimo: Designar 2 

membros para composição da Comissão Permanente, prevista na Resolução 3 

CUNI 027, de 6/6/2022. Após a leitura dos principais artigos desta Resolução 4 

alguns conselheiros questionaram sobre as condições que serão dadas para o 5 

cumprimento desta normativa, uma vez que não dispomos de técnicos para 6 

auxiliar na publicidade e gravação das reuniões; além disto, a comissão 7 

permanente que deverá ser nomeada deverá ter muito claro os critérios jurídicos 8 

para avaliação das solicitações de não divulgação de determinados trechos da 9 

gravação da reunião. A Presidente comentou que levará este assunto para ser 10 

discutido na próxima reunião do Comitê Interno de Governança para que eles 11 

possam esclarecer as dúvidas apresentadas. A conselheira Gabriela Cristina 12 

Braga Navarro propôs que este Conselho encaminhe ao Conselho Universitário 13 

desta Universidade uma proposição questionando quais os mecanismos que 14 

serão adotados para o cumprimento desta Resolução, a sua praticidade e os 15 

critérios jurídicos que serão adotados. A Senhora Presidente solicitou à 16 

conselheira que inicie a elaboração desta proposição e que seja compartilhada 17 

com os demais conselheiros; após sua finalização, esta proposição será 18 

encaminhada ao referido conselho, assim a designação dos membros para a 19 

Comissão permanente será após estes esclarecimentos. 10. Décimo primeiro: 20 

Assuntos gerais. A Senhora Presidente comentou sobre as alterações ocorridas 21 

na estrutura da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura, com a redistribuição do 22 

servidor Jardel Maximiliano dos Santos Dias, o professor Rony Antonio Ferreira 23 

assumirá a coordenação da Coordenadoria de Educação Continuada e Cultura e o 24 

professor Danton Diego Ferreira coordenará a Coordenadoria de Extensão. Em 25 

relação ao registro de programas e projetos de extensão, o Regimento da Pró-26 

Reitoria de Extensão e Cultura deverá ser atualizado e estas aprovações seguirão 27 

o seguinte trâmite: cadastro da ação pelo coordenador, aprovação pelo chefe de 28 

departamento, que irá verificar as questões técnicas, após a aprovação pelo 29 

Coordenador do Colegiado de Extensão e Cultura, que irá verificar o escopo da 30 

ação se é pertinente a extensão e finalizando no Setor de Programas e Projetos 31 

que ficará responsável pela gestão deste processo. Solicitou aos conselheiros a 32 

leitura da carta divulgada pelo Fórum de Pró-Reitores de Extensão das Instituições 33 

Públicas de Educação Superior Brasileiras. Comentou sobre a abertura da 34 

chamada número onze da FAPEMIG e solicitou apoio para sua divulgação nos 35 

departamentos vinculados a sua Unidade Acadêmica. Em relação as reunião 36 

deste conselho, a Senhora Presidente disse que teremos as reuniões ordinárias 37 

bimestrais, mas que serão necessárias reuniões com a presença dos conselheiros 38 

e também dos membros dos Colegiados de Extensão e Cultura das Unidades 39 

Acadêmicas para discussão da curricularização de extensão em meses em que 40 

não houver as reuniões ordinárias, comentou sobre a importância de verificar se 41 

as proposições são realmente ações de extensão, por isto é importante que todos 42 

os membros do Colegiado de Extensão e Cultura tenham conhecimento da 43 

conceituação da extensão para esta verificação. Disse, também, que as 44 

normativas da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura estão sendo atualizadas. A 45 
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Senhora Presidente comentou que está organizando atividades para a Campanha 1 

Nacional – Promovendo a Igualdade de Oportunidades: Mulheres Negras, 2 

Mercado de Trabalho e Acesso a Direitos, a data para realização será entre os 3 

dias 25 a 29 de julho de 2022. A Reitora da Universidade Federal da Bahia, 4 

professora Adriana Marmori será convidada, mas solicitou aos conselheiros que 5 

façam suas indicações para este evento. A conselheira Aline da Cunha Miranda 6 

sugeriu convidar membros da Casa de Mulheres de Lavras e a conselheira 7 

Gabriela Cristina Braga Navarro comentou sobre dois colegas de seu 8 

Departamento que poderão contribuir neste evento. A Senhora Presidente sugeriu 9 

agendar uma reunião  das conselheiras com o professor Rony Antonio Ferreira e 10 

com o servidor Lucas Vieira Rocha, pois com esta contribuições a programação 11 

deste evento poderá ser finalizada.O conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa 12 

sugeriu que as reuniões deste Conselho sejam realizadas a partir das dez horas 13 

ou no período da tarde, pois muitos conselheiros ministram aulas no período 14 

noturno. A conselheira Aline da Cunha Miranda relatou que tem ocorrido atrasos 15 

no pagamento de bolsas de extensão para os alunos vulneráveis e solicitou 16 

informações sobre esta questão junto ao Setor de Programas e Projetos. Ela foi 17 

informada que houve problemas operacionais, sendo assim ela solicitou  uma 18 

atenção especial, pois estes bolsistas dependem deste pagamento para arcar com 19 

suas despesas durante o mês, além disso ela pediu aos conselheiros, que 20 

também são orientadores de bolsistas, que se atentem aos prazos de aprovação 21 

dos relatórios mensais. A Senhora Presidente disse que é necessária a 22 

formalização do Prêmio Extensão, que poderá fazer parte da programação do 23 

Congresso de Extensão da UFLA. A conselheira Daniela Meirelles Andrade 24 

propôs a designação de uma comissão composta por três ou cinco membros 25 

deste conselho para definição de critérios de apresentação das candidaturas e de 26 

seu julgamento. Os conselheiros Luiz Antonio Lima e Aline da Cunha Miranda 27 

manifestaram o interesse em participar desta comissão e a Senhora Presidente 28 

sugeriu o nome do conselheiro Lucas Vieira Rocha para integrar esta comissão. 29 

Às dez horas e cinco minutos, a Senhora Presidente encerrou a reunião e, para 30 

constar, eu, Ilza Aparecida Gualberto Loureiro, lavrei a presente ata que, após 31 

aprovação será assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes na 32 

reunião. 33 


